
PV Réunion de cercle

21 février 2024

Délégué.e.s présent.e.s (28) : Achten Alexandre, Alexandre Nicolas, Baekelandt Oscar, Bervoets

Romain, Beuel Noémie, Brantegem Romain, Colin Theau, Cosyn Eliot, De frenne Stella, Glineur Valentin,

Heureux Guillaume, Hueso Raf , Jousten Maxence , Lacomble Clarys, Lamy Charlotte , Loridan Leilou,

Mathays Adèle, Minet Emma, Pierre Léchaudé, Raphaël Rosendor , Roba Romane, Schaner Renaud ,

Seigneur Emile, Sitkiewicz Agnieszka , Stévins Alexander, Tonglet Morgan, Tran Duong-Anh, van Melsen

Guillaume

Membres présent.e.s (2) : Dupont Baptiste, Hugé Alexia

Externes (0) :

À l’ordre du jour :

● Approbation de l’ODJ

● Debrief :

○
○
○ TB Infernal (15/02/24)

○ Pitance (16/02/24)

○ Trailer Revue (17/02/24 - 18/02/24)

○ TB Fronta-CM-CEPha-CP (19/02/24)

○ Pré-TD After-Ski (20/02/24)

○ Sortie Culturelle Théâtre (20/02/24)

● À venir :

○ Job Fair Prep : Your Path to Professional Success (21/02/24)

○ Interfacs Qualifs Volley Dames (21/02/24)

○ Election PdB (22/02/24)

○ Drink Pré-Bal (23/02/24)

○ 79ème Nuit Polytechnique (23/02/24) (cf Point Bal)



○ Pré-TD DDT (26/02/24)

○ Repair Café (26/02/24)

○ TB OA x AGRO (27/02/24)

○ TD BeerPong (28/02/24)

● Bal

● Job Fair Engineers

● Projet Brasserie

● Association TD ACE

● Expulsion ULB

● Mobilisation BEA

● 150 ans de l’EPB

● ProRide / Yoonly (Ski)

● Divers

● Approbation de l’ODJ

Non : 0

Abstention : 0

L’ODJ est approuvé.

● Debrief :

○ TB Infernal (15/02/24)

Clarys L. : Tout s’est bien passé je pense vous avez bien aimé les actis et aucun soucis dans les autres

cercles.

Oscar B. : Trop cool le TB et de parler avec des gens qu’on connaissait pas.

○ Pitance (16/02/24 & 20/02/2024)

Guillaume v. M. : Pour la pitance de vendredi on a eu un problème de courses avec Chahine, on en a eu

pour 140€, on a fini à -40€ donc ça s’est quand même bien passé. Pour celle de mardi, c’est les blues qui

l’ont faite, c’était un riz cantonais et ça a hyper bien fonctionné, on a fini à 40€ donc tout bien ça a

compensé et Felix a mis des mètres après. Il n’y en aura pas vendredi parce que c’est le jour du bal.

○ Trailer Revue (17/02/24 - 18/02/24)

Emile L. : c'était super cool, on n’a pas eu de soucis. Juste peu de figurants mais comme prévu donc ce

sera banger.



Alexandre A. : ça sort quand ?

Raphaël R. : On doit encore tourner vendredi midi, puis on finira de le monter avec des effets spéciaux.

Ce sera avant la revue, mais pas de date définie encore.

○ TB Fronta-CM-CEPha-CP (19/02/24)

Clarys L. : j’aimerais bien un retour un peu plus poussé donc j’aimerais bien un peu de retour. Orga un

peu complexe mais les gens ont kiffé. La fronta est restée entre eux mais c’était cool.

Guillaume v. M. : Je trouvais ça trop chouette qu’il y ait une activité et trop bien qu’il y ait autre chose

que de la bière (fromage). Par contre, je trouve qu’on fait énormément de TBs avec d’autres gens et pas

juste CP.

Clarys L. : Il devait y avoir un TB OA le mardi gras mais ça a été reporté. Il y a d’office un TB de prévu le 18

ou 19 mars dans le calendrier, puis sans doute un enfer avec les comités en Jefke.

Agnieszka S. Plusieurs choses: Fromage, banger de fou. Trop bien de faire une activité en plus petit

groupe alors qu’au TB infernal c’était trop bruyant et trop actif. Bémol de s’être fait choper par la sécu

dans un couloir et les gens des plus petits cercles étaient sympa.

Duong-Anh T. : + 1 Agnieszka c’était très très chouette avec le système des indices c’était sympa. On a

bien su se mélanger et tout.

Maxence J. : Merci pour le TB c’était chouette, dommage pour la triche (@leren26 sur twitter).

Clarys L. : Pour l’histoire du couloir, le CEPha devait s’occuper des lieux sur la Plaine, et le VP nous a fait

passer au seul endroit où il ne fallait pas passer. Pour les TBs y aura d’office des activités vu que ça vous

plait, proposez vos idées.

○ Pré-TD After-Ski (20/02/24)

Pierre L. : Le pré-td c’était hier soir, il nous restait de l’argent de Proride donc j’ai mis un pass pas cher, il y

avait beaucoup de monde c’était bien, donc petit classique.

Maxence J. : Merci, c’était chouette il restait combien de thune de proride ?

Pierre L. : c’était le surplus des poker et de la tombola.

Maxence J. : Et pas du sponsoring ?



Pierre L. : En gros le sponsoring on a tout dépensé, mais il restait de la thune qu’on s’était faite, le

sponsoring des gens on l’a dépensé au ski et au final c’était prévu dès le départ d’avoir de l’argent prévu

pour ce pré-TD.

○ Sortie Culturelle Théâtre (20/02/24)

Duong-Anh T. : Il y avait 10 places et on n’était que 8 mais c’était vraiment cool.

Adèle M. : Tout bien que les sorties théâtre étaient gratuites, c’est à garder.

○ PréTD 421 (14/02/24)

Maxence J. : Il n’y avait personne, on a décidé de mettre un PAF et tout le monde est arrivé, financier à

-4€

Alexandre A. : Merci au sport d’être venu !

● À venir :

○ Job Fair Prep : Your Path to Professional Success (21/02/24)

Julien C. : Ce soir on a une conférence JF avec une boîte My#1Job qui est là pour vous trouver des jobs.

Venez, ça va être sympa.

Alexandre A. : C’est quel local ? Je me suis inscrit mais je ne sais pas où c'est. Vous attendez combien de

personnes ?

Romain B. : C3.122. On est 20, il reste des places, inscrivez-vous.

○ Interfacs Qualifs Volley Dames (21/02/24)

Pierre : C’est ce soir, l’horaire je l’enverrai sur le groupe OA. On joue toute la soirée donc venez. Il y aura

pleins de matchs à regarder. Le boug des interfacs est zinzin, on n’est pas qualifiés, il veut pas répondre

quand on demande les points. Il avait aussi tenté de rassembler les poules en même temps. Là il ne le

fait plus donc il ne touche rien ce gars. Moi je m’amuse bien.

○ Election PdB (22/02/24)

Gary S. : C’est demain c’est en privé donc vous ne pouvez pas venir et il y a un fût à 00H30 pour tout le

monde.

Agnieszka S. : c’est écrit ouverture publique à 22H30.

Gary S. : ouais une fois que c’est fini vous pouvez venir.



Maxence J. : Ce sera gratuit ?

Gary S. : Non je ne pense pas.

○ Drink Pré-Bal (23/02/24)

Voir slides.

Agnieszka S. : Il faudrait faire + de stories selon moi sur insta, parce que je n’ai pas l’impression de voir

grand chose.

Oscar B. : On fait des stories. Mais peut être pas assez ?

Agnieszka S. : NONNNNNNNNNNNNN.

Emma M. : Il y a quand même des trucs en parallèle donc c’est pas pas fou de faire ça pour les
autres events.

Maxence J. : Le bal c’est vendredi, on a une grosse pression financière, maintenant il faut mettre la

gomme.

Charlotte L. : Faudrait mettre les posts de facebook sur insta aussi, parce-que sur Facebook, tu touches

des gens déjà intéressés. Sur insta c’est plus visible.

Oscar B. : Ce sera aussi un truc à avoir pour les gros évent. Faut retrouver un peu une bonne place

là-dedans. Parce que la même moi parfois je vois pas certains events ou quoi.

Rafaël H. : Les nouveaux responsables du foyer sont ultra cagnes donc faites vraiment hyper attention.

Attention aux miettes.

Maxence J. : C’est noté.

Adèle M. : Pour la comm’, ça pourrait être bien que les délègs reçoivent la story pour qu’on puisse la

partager.

Agnieszka S. : La seule comm’ que j’ai vu c’est dans les stories des autres donc go go go.

○ Tournoi beerpong (28/02/24)

Pierre L.: Mercredi prochain, c’est le tournoi Beerpong, on l’a un peu avancé mais chauffez-vous, c’est

10€ incluant minimum deux cruches et l’entrée au TD donc ça met bien, c’est à la jefke à partir de 18h30.

https://drive.google.com/file/d/1GiOHFKzYYX8dd32RH1d1WHq1TtMAuKgc/view?usp=sharing


Felix R. : Pour les délégué.e.s vu qu’on a déjà le truc offert est ce qu’on a une réduction pour le prix ?



Pierre L. : Non. J’ai mis directement la preuve de paiement dans le form, va gratter tes bières.

Maxence J. : Après il y a td et on voulait faire un PAF pour chauffer les gens parce que sinon il n’y a

personne au TD et c’est un peu chiant. On perdra sûrement de l’argent mais on voulait avoir votre avis.

On perdra aux alentours de 1000 euros. On peut aussi limiter la coule.

Gary S. : Les gens qui vont venir c’est que les fier.e.s donc ça va boire mais en même temps je pense c’est

intéressant de tester et on est le seul cercle à pouvoir tester donc je suis chaud.

Oscar : J’ai l’impression que les gens payent de moins en moins leurs bières aussi donc pas sûr qu’on

perde autant d’argent. En plus ça commencera sûrement à 23H 00H.

Renaud S. : Le BP est censé finir à 22h.

Guillaume v. M. : Je suis pour mais ça fait un PAF à 1€ quoi.

Oscar B. : Ouais mais justement ça va encourager le public qui le fréquente moins souvent à y aller.

Maxence J. : S’il faut prendre en compte les ACE on fera les paf à 5 et 7 euros.

Rafaël H. : Vous pensez vraiment que ça va amener à ce point du monde de faire un paf ? Que le

problème n’est que financier ?

Oscar B. : Il y a d’autres raisons mais l’argent en fait partie.

Rafaël H. : Alors insistez bien dans la comm que ça fait un PAF à 1€.

Adèle M. : Vous voulez rajouter un point en réu ACE ?

Maxence J. : Oui.

Théau C. : Petite question, est-ce que les perms secus auront aussi des avantages etc ?

Maxence J. : Oui on fera des demis et des gratuités.

Morgan T. : Je trouve l’idée bien mais vous avez pensé à le faire avec un autre cercle ?

Oscar B. : Renaud nous a dit “CPPPPPPP”.

Renaud S. : Ouais pas faux, j’étais saoul mais je suis toujours d’accord avec moi-même.

Oscar B. : On ne paye pas la safe zone et la sécu et du coup on a beaucoup moins de charges.



Clarys L. : Go khalass les gens, -1000€ c’est rien. Renaud le GOAT.

○ TD

Ci-dessus.

○ 79ème Nuit Polytechnique (23/02/24) (cf Point Bal)

Voir slides.

Eliot C.: La Safe-Zone sera gérée par qui ?

Oscar B. : Par la Croix Rouge,

Eliot C.: Humanity Help Team est mieux formée pour ce genre de trucs.

Oscar B. : Yes mais on a pas eu trop le choix, l’ACE a commandé en avance pour tous les bals.

Adèle M. : Prenez des perms.

Agnieszka S. : Les gens non-OA peuvent aider après ?

Maxence J. : Oui.

○ Pré-TD DDT (26/02/24)

Gary S. : A partir de 19h au préfab psycho. Si vous êtes DDT, il faut envoyer un mail, la première bière est

gratos. Un mail = une bière.

○ Repair Café (26/02)

Adèle M. : Lundi prochain, à l’atelier Roue Libre, à partir de 18h30.

○ TB OA x AGRO (27/02/24)

Clarys L.(’ornythorinque) : On peut apprendre à connaître les gens et tout avant l’évent donc c’est cool.

Ce sera normalement à l'agro. Ça va être trop cool. Rentabiliser le passoa (pas la boisson).

○ Start-up night (29/02)

Romain B.: On recrée cet évent, venez, c’est hyper intéressant et on n’a pas envie d’un flop.

https://drive.google.com/file/d/1GiOHFKzYYX8dd32RH1d1WHq1TtMAuKgc/view?usp=sharing


(inclus dans le point JF ci-dessous)

● Bal

Voir slides.

● Job Fair Engineers & startup-night

Romain B : On va expliquer ce qu’est la Job Fair. C’est le 4 et 5 mars prochain et il y a beaucoup de perm,

ça sort demain donc prenez-en svp.

Oscar B. : C’est fini de devoir prendre les perms rapidement pour niquer l’Agro ?

Romain B.: Oui.

Alexia H. : Les membres peuvent prendre des perms ?

Romain B. : Oui.

Maxence J. : Quid des perms parking ?

Julien C. : on mettra peut-être une perm au début pour guider les gens puis c’est tout.

Adèle M. : Pour les nouvelleaux, on rigole souvent de la JF comme la banque mais c’est un immense

évent et on a vraiment besoin de vous donc chauffez-vous et vos potes, c’est 4 jours intenses. Et on se

met bien à l’after-JF de zinzin.

Clarys L. : Les avantages pendant l’événement même sont ouf.

Guillaume v. M. : Faut être corpo ?

Julien C.: Yes, ça dépend de la perm, en cuisine pas besoin, mais pour le reste globalement oui. Il y a des

exigences par perm qui seront précisées dans la sheet, genre parfois il faut un bon niveau d’anglais.

Romain B.: Autre point, y a la start-up night jeudi prochain, c’est une sorte de mini JF, venez !

Julien C. : Vraiment, venez, c’est un tout nouvel event, on n’a pas envie que ça floppe. Il y aura une

dizaine de start-ups à voir après une conférence.

● Projet Brasserie

https://drive.google.com/file/d/1GiOHFKzYYX8dd32RH1d1WHq1TtMAuKgc/view?usp=sharing


Adèle M. : En réu ACE dimanche il y a un projet qui est mis en place par deux anciens étudiants qui

veulent brasser une bière pour l’ULB et les cercles. Avec une production de 20000 HL alors que nous on

est à 3000 donc on est large. Ils avaient aussi proposé de faire une bière par Cercle donc je voulais vos

retours. Certains cercles ne sont pas chauds car les personnes dans le contrat commun passeraient de

60€/fut à 80€/fut.

Nicolas A. : Ils savent gérer des gros events ?

Adèle M. : Yes, le plan c’est d’avoir un stock de pompe, pareil pour l’entretien. C’est vraiment un mini

Inbev mais éthique. C’est bière ET matos.

Clarys L. : C’est tenu par un ancien PdB du CdS avec des doctorants de l’ULB, ça créerait des jobs

étudiants, ils ont beaucoup de subsides aussi.

Guillaume H. : Pour réagir au petit bémol, pour les events qu’on a, pas de livraison du Solbosch ce serait

un enfer sur Terre honnêtement.

Clarys L. : Normalement pour les gros events type 6H ça devrait aller.

Guillaume H. : même au quotidien faut voir, parce que 15 fûts ça peut arriver vite, et je les fais pas rouler

de la Plaine jusqu’au Solbosch.

Guillaume v. M. : On quitterait InBev du coup ?

Adèle : Oui mais ils ne demandent même pas l’exclusivité. Et ce serait pour être plus éthique et se

séparer de la dépendance à Inbev.

Renaud S. : A la présentation ils vous ont montré des chiffres/garantie qu’ils savent produire tout ça ? +1

GUillaume la condition number one pour que ça marche. Je suis quand même chaud voir plus de détails

parce que si ça foire c’est une immense galère. Il y a plein de précisions qu’il nous manque encore avant

de pouvoir s’engager.

Adèle M.: En gros, ils gagnent de l’argent en utilisant les déchets au final, j’ai pas tout compris mais il y a

des vrais projets derrière. Ils ont 4 piliers : recherche; étudiants, et 2 autres trucs. Ça avait été assez bien

expliqué en réunion mais j’ai plus tous les détails. Faut pas oublier que c’est pour 2026, pas pour

septembre 2024. Ils ont présenté pas mal de modes de financement.

Alice M.: Je rejoins Renaud et ça a l’air hyper idéalisé je trouve parce que vu l’état des autres

microbrasseries c’est pas rentable donc je pense il faut qu’on pose les bonnes questions.



Julien C. : Ils savent que c’est un projet hyper ambitieux et 2026 c’est une première date et il devrait

arriver à terme en 2030. La Fac travaille aussi là-dessus notamment via Robert et Gillis. En gros là ils

cherchent 2^e6 € donc c’est sérieux et c’est pas le seul projet du genre.

Oscar B. : On avait déjà eu des débats là-dessus l’année passée et je me souviens qu’on avait dit que

c’était des gens un peu mzi donc est ce que c’est les même ?

Adèle M. : Je ne pense pas que ce soit les mêmes parce que ça avait l’air d’être de nouvelles personnes

qui ne connaissaient pas les Cercles.

Romain B. : On peut tester avec eux voir s’ils savent assumer un gros hecto, et toujours bouger par

après. On peut leur donner un retour positif sur le projet mais voir de toute façon avant de bouger en

leur imposant des conditions.

● Expulsion ULB

Adèle M. : C’est par rapport à l'expulsion des réfugiés du bâtiment sport vendredi passé. Y’a une lettre

ouverte donc est ce qu’on partage ?

Clarys L. : Le librex l’a souligné en réu, y’a une diff entre un cercle engagé et un cercle politisé. Donc ici

faut voir un peu parce que c’est de l’humanité donc ici on pourrait partager mais faut en discuter.

Gary S. : Je ne suis pas tout à fait d’accord avec toi, pour moi c’est un acte politique à partir du moment

où la police, agent de l’état intervient. Moi je suis tout à fait pour partager.

Adèle M. : On lancera les votes ce soir. Il y aura une question pour chaque truc à repartager.

Julien C. : Lisez bien ce que vous votez, parce que personnellement j’ai un problème avec la définition du

librex dans le post du Cercle Du Cercle du Libre-Examen.

● Association TD ACE

Adèle M. : On doit choisir à quelle association les bénefs du TD coopération de l’ACE. Plusieurs

propositions ont été faites : Aide aux étudiant.e.s démunis, aide aux femmes enceintes au Maroc, aide

aux personnes sans papiers, contre le cancer, santé mentale, demandeur d’asile. On va lancer un vote, je

vous enverrai les sites de chaque association sur la ML, il faudra faire le vote avant dimanche car le vote

en réu ACE arrive dimanche.

Oscar B. : Comment les assos ont été choisies ?

Adèle M. : C’est les cercles qui ont proposé eux-même.



Clarys L. : En gros du bouche à oreille (CARé, CM, CIG)

● Mobilisation BEA

Julien C. : Demain à midi sur Paul Héger, il y a la manif contre le décret paysage et c’est rétroactif, ça

ferait ⅓ des étudiant.x.es pour qui ce serait terminé. C’est demain, venez !

● 150 ans de l’EPB

Adèle M. : On est invité à une fête le jour du lundi 8h/conflit des générations/banquet gallo-romain. Il y a

10 places, PNTM et The Tech seront déjà là.

● ProRide / Yoonly (Ski)

Pierre L. : Le combat continue, on a eu rdv avec Yoonly, evidemment iels étaient hyper gentils avec nous.

On a l’air d’être beaucoup plus libres dans les avantages qu’on peut prendre comparé à proride. Iels

devrait arriver avec un premier devis dans le courant de la semaine prochaine. C’est quand même un

grand changement, on est hyper à l’aise avec elleux donc pour le.la prochain.e délèg ça va être

énormément de boulot.

Morgan T. : Est-ce que tu as des retours d’autres Cercles qui sont partis avec eux ?

Pierre : J’avais parlé un peu et ça avait l’air d’aller mais la grosse différence c’est la modulabilité du ski et

aussi qu’iels sont présents en station tout le temps et donc les avantages et le matos tout est déjà sur

place. On saura à l’avance comment ça se passe.

Maxence J. : Tu connais déjà les stations qu’iels ont du coup ?

Pierre L. : Iels ont 12 destinations et on a donné nos exigences donc iels vont regarder et nous proposer

ça donc on verra.

Maxence J. : Du coup on aurait que très peu de stations.

Pierre L. : Pour moi ce serait idéal comme ça on serait beaucoup plus prêts.

Maxence J. : C’était quoi le problème avec Pro Ride ?

Pierre L. : Il n’y en avait pas donc on a juste regardé un peu pour tâter le terrain et renégocier. On

pourrait rester avec Pro Ride et discuter avec Yoonly etc.

Oscar B. : Combien de temps on s’engagerait ? Ou on pourrait les tej l’année pro.



Pierre L. : Pour Yoonly je ne sais pas, j’imagine un an, de toute façon chaque année on peut aller voir une

autre boîte pour resigner, et elleux sont toujours contents de signer un ski à 150 personnes.

Clarys L. : La réunion ressemblait à quoi ? C’était pour genre tâter le terrain ?

Pierre L. : Ouais le type a fait que parler pendant 1h pour tout présenter et on lui a dit ce que nous on

voulait aussi et il allait revenir avec un devis et une proposition.

Clarys L. : Moi ma remarque c’est que nous du bureau on était pas convié, pour négocier ce genre de

gros contrats, c’est bien d’avoir au moins une personne du bureau pour l’impression.

Guillaume v. M. : à voir pour les avantages, je pense que c’est vraiment bien de discuter.

Romain B. : On avait une résidence à nous et c’était très quali donc voila.

● Divers

○ Womentrepreneur

Clarys L. : Entreprise qui promeut les femmes dans les entreprises un peu comme WomInTech mais pour

tout le monde, j’enverrai les infos sur la ML,

○ Engrenage

Noémie B. : *muette et qui a perdu sa voix essaie de parler mais n’y arrive pas…*

Clarys L. : L’Engrenage va sortir.

○ Démission

Adèle M. : Néo a dû démissionner pour des raison personnelles.

Renaud Schaner, Morgan Tonglet & Gary Sochnikoff

Trésoriers & Folklore-Trésorier du Cercle Polytechnique

21 février 2024


